

*On behalf of / Stellvertretend für SD Franken,
Kerstin Boll, President, Shooting Stars e.V. Fürth
Jürgen R. Weissenborn, The Sputniks SDC
Gerti Vieracker, ACR-Club*



Who is “SD Franken“

In the region around Nuremberg we are lucky to have a high density of Square Dance clubs with various dance programs. The club boards and the dancers mostly know each other very well, and in the past there have been some joint actions in the region. For several years there have repeatedly been ideas and discussions about getting the club representatives together and to deepen the exchange. But, as things go, we always missed getting it done.

After the pause due to Covid-19 we all realized how important it is to activate our dancers, to revive the club life and to use and transpose, as much as possible, the synergies between the clubs. For that purpose, an initial meeting with the club representatives was organized in May of 2022.

The participants came from the following clubs:

- ACR Club e.V., Erlangen
- Dancing Trouts, Forchheim
- Franken Squares, Nürnberg
- Kuni Hill Runners, Lauf e.V.
- Shillelaghs Erlangen SDC e.V.
- Shooting Stars e.V., Fürth
- The Sputniks SDC, Lauf/Peg.

Wer ist „SD Franken“

In der Region um Nürnberg haben wir glücklicherweise eine recht hohe Dichte an Square Dance Clubs unterschiedlicher Tanzprogramme. Die Clubvorstände und Tänzer kennen sich zumeist sehr gut, und es gab auch schon in der Vergangenheit einige gemeinsame Aktionen in der Region. Seit mehreren Jahren gab es immer wieder Ideen und Gespräche, die Clubvertreter an einen Tisch zu bringen und den Austausch zu intensivieren. Aber wie es so ist, haben wir es immer wieder versäumt, dies auch in die Tat umzusetzen.

Nach der Corona-bedingten Pause haben wir alle gemerkt, wie wichtig es ist, unsere Tänzer wieder zu aktivieren, das Clubleben wieder zu beleben und dafür möglichst Synergien zwischen den Clubs zu nutzen und umzusetzen. Dafür wurde dann im Mai 2022 ein erstes Treffen mit Clubvertretern organisiert.

Die Teilnehmer kamen aus folgenden Clubs:

- ACR Club e.V., Erlangen
- Dancing Trouts, Forchheim
- Franken Squares, Nürnberg
- Kuni Hill Runners Lauf e.V.
- Shillelaghs Erlangen SDC e.V.
- Shooting Stars e.V., Fürth
- The Sputniks SDC, Lauf/Peg.

We all soon agreed that we want to achieve something together and present various proposals to the dancers in order to make progress in the region. All of this without overlapping dates if possible, and without competition.

It was important for us to have a name, and, after an interesting discussion, we decided on **“SD Franken”**. We have established this name with our dancers, and we want to present to you this cooperation.

After much discussion we agreed to introduce a common platform showing all the dates of the various clubs. This should simplify the planning of visits to our club evenings for our own members and for our guests. The homepage is being set up under

<http://sd-franken.de/>

Further plans by SD Franken are joint actions such as club evenings, workshops, demos, excursions, etc.

After it became known that further special dances were cancelled and clubs closed in our region, a new special dance should be offered. This is how the idea of the **“Herbsttanz in Franggn”** came about. It is certainly unusual how this special dance is carried out. The organizer is always SD FRANKEN and one or two of the clubs have the main responsibility in turn. The members of all the clubs are asked to help with the organization (installation, cakes, etc.) This has worked very well with the first two special dances. For the second **“Herbsttanz in Franggn”** recently 105 dancers

Schnell waren wir uns alle einig, dass wir etwas gemeinsam bewegen und vielfältige Angebote für die Tänzer anbieten wollen, um die Region voranzubringen. All dies möglichst ohne gegenseitige Terminüberschneidungen und ohne Konkurrenzgedanken.

Wichtig war uns, für das gemeinsame Auftreten auch einen Namen zu haben, und wir entschieden uns dann nach interessanter Diskussion für **„SD Franken“**. Unter diesem Namen haben wir uns bei unseren Tänzern auch schon etabliert, und wir wollen auch euch diese Zusammenarbeit vorstellen.

Nach intensivem Austausch wurden wir uns einig, dass wir eine gemeinsame Plattform gestalten wollen, auf der alle Termine unserer unterschiedlichen Clubs auf einen Blick zu erkennen sind. Dies soll den eigenen Mitgliedern und auch unseren Gästen die Planung von Besuchen unserer Clubabende vereinfachen. Die Homepage wird aktuell unter

<http://sd-franken.de/>

erstellt.

Weitere Pläne des SD Franken sind gemeinsame Aktionen wie Clubabende, Workshops, Demos, Ausflüge, etc.

Nach dem Bekanntwerden des Wegfalls von weiteren Specials und Clubschließungen in unserer Region sollte außerdem ein neues Special angeboten werden. So entstand die Idee für den **„Herbsttanz in Franggn“**. Eine Besonderheit daran ist sicherlich die geplante Umsetzung dieses Specials. Ausrichter ist immer der SD FRANKEN, und die Hauptverantwortung übernimmt im Wechsel einer oder auch zwei der beteiligten Clubs. Für die Unterstützung bei der Organisation vor Ort (Aufbau, Kuchen, etc.) wird bei den Mitgliedern aller Clubs angefragt. Dies hat bei der

from 22 clubs found their way to us. The third “**Herbsttanz in Franggn**” is planned for 28 September, 2024. In order to keep the cost of the special dance down, the club callers help us with the programs Mainstream and Plus.

Our main common goal is to strengthen Square Dance in our region, to find new dancers, to assist smaller clubs and to establish various offers to all dancers, after close cooperation. This goal is not always easy to achieve and the help of all involved is needed as well as the acceptance by the dancers. After one year of SD FRANKEN we can, however, say that we have found a good way and that the advantages of these discussions are already showing.

We would be happy to welcome you to one of our club evenings or other events.

Translated by Annemarie Cohen

Ausrichtung der ersten beiden Specials auch wunderbar geklappt. Beim **2. Herbsttanz in Franggn** fanden kürzlich 105 Tänzer aus 22 Clubs die Zeit und den Weg zu uns. Der **3. Herbsttanz in Franggn** ist für den 28. September 2024 geplant. Um die Kosten und den Aufwand für das Special möglichst gering zu halten, unterstützen uns derzeit die Club-Caller mit den Programmen Mainstream und Plus.

Unser wichtigstes gemeinsames Ziel ist es, den Square Dance in der Region zu festigen, neue Tänzer zu gewinnen, kleinere Clubs zu unterstützen und durch enge Absprachen abwechslungsreiche Angebote für alle Tänzer zu etablieren. Dieses Ziel ist nicht immer einfach zu erreichen und erfordert die Unterstützung aller Beteiligten und auch die Akzeptanz der Tänzer. Nach gut einem Jahr SD FRANKEN können wir aber sagen, dass wir einen guten Weg gefunden haben und die Vorteile dieser Absprachen schon jetzt sichtbar werden.

Wir würden uns freuen, euch bei einem unserer Clubabende oder anderen Veranstaltungen begrüßen zu dürfen.

